
Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Os deputados da bancada federal catarinense do MDB, 
Valdir Cobalchini, Rafael Pezenti e Carlos Chiodini, 

junto com o secretário de Infraestrutura do Estado, Jerry 
Comper, estiveram nesta terça-feira, 3, discutindo com 
o Ministro da Infraestrutura, Renan Filho, a situação das 
rodovias federais de Santa Catarina. Na pauta estavam 
questões como a continuidade da duplicação da BR-470, 
projeto da BR-280, Contorno Viário da Grande Florianópolis 
e melhorias em trechos da BR-101, entre outras ações 
estruturantes. Para Cobalchini, o encontro representa uma 
soma de esforços para conseguir recursos públicos que 
darão andamento a obras fundamentais para o Estado, que 
tem demandas quase que infinitas e é cortado por rodovias 
federais importantes.

Quem também participou da reunião foram 
representantes da Fiesc e Fetrancesc, que levaram ao 
ministro a preocupação sobre o orçamento de 2024. A 
previsão é de que o valor seja menos do que a metade do 
que está previsto para 2023.

O montante de R$ 468 milhões previsto na Lei 
Orçamentária de 2024 é para obras estruturantes em 

Santa Catarina e não considera recursos para manutenção 
rodoviária, que na peça orçamentária estão agrupados em 
rubrica conjunta para os três estados do Sul. 

Nos primeiros 9 meses de 2023, o Governo Federal já 
investiu mais de R$ 1 bilhão nas BRs catarinenses, quatro 
vezes mais que o ano passado inteiro. Há ainda a promessa 
de que a União vai investir pelo menos R$ 4 bilhões nos 
próximos anos.

Entre os pedidos encaminhados pela comitiva catarinense 
ao Ministério dos Transportes estão as alças na BR-101 
– Trevo de Brusque que liga com Itajai (Acesso Univali); 
Alças na BR-101 – Município de São José; autorização para 
licitação do projeto de Continuidade da Duplicação da 
BR-470 (Trecho Indaial a Campos Novos); federalização 
da SC-163 parte Sul; garantia de orçamento para  BR-470 
até Indaial; garantia de orçamento BR-282 terceira 
pista de Santo Amaro da Imperatriz até Alfredo Wagner; 
remodelação do Trevo da BR-153/282 no município de 
Irani; duplicação da BR-282 trecho entre os municípios 
de Chapecó/Irani e revitalização da BR-153 entre SC/PR 
(avaliar a possibilidade da concessão).

Investimento em rodovias federais

Frente Parlamentar 
O governador Jorginho Mello esteve na terça-feira, 3, 
em Brasília para cumprir uma lista de compromissos, 
entre eles o lançamento da 
Frente Parlamentar em Defesa 
das Universidades Comunitárias. 
Jorginho foi um dos que brigou 
pela criação da Frente, ainda 
quando deputado, e que como 
senador, foi o autor da lei 
que regularizou a criação das 
Universidades Comunitárias. Ele 

também esteve com o relator da Reforma Tributária, 
senador Eduardo Braga, e com a presidente da Comissão 

de Orçamento, senadora 
Daniella Ribeiro. Durante a 
reunião, ficou definido que 
Jorginho apresentará um 
texto nos próximos dias 
para o relator, antes disso, 
se encontrará com outros 
governadores para alinhar a 
proposta.

Foto: Nohlan Hubertus / SAN

Lei Paulo Gustavo
Abriu nesta quarta-feira, 4, as inscrições para o Edital de Chamamento Público Modernização e Adaptação de Salas de 
Cinema SC – Lei Paulo Gustavo. Os interessados têm até o dia 22 de outubro de 2023 para enviar suas propostas. O 
edital irá selecionar e apoiar financeiramente propostas de ações de modernização e adaptação de salas de cinema 
de acesso público em Santa Catarina, incluindo as de cinema de rua ou itinerantes, sob responsabilidade de órgãos 
e entidades da administração pública direta ou indireta, organizações da sociedade civil e empresas do Estado para 
execução dos recursos mencionados da Lei Paulo Gustavo. O valor total do edital é de R$ 3.150.000.

UniPRF
A sede da Universidade da Polícia Rodoviária Federal deve 
permanecer em Florianópolis até 2025. O anúncio foi feito 
pelo diretor-geral da PRF, Fernando Oliveira, após reunião 
com o ministro da Justiça Flávio Dino, e confirmou que foi 
aprovada a construção da sede própria da Universidade, 
em Brasília. Tanto o prefeito Topazio Neto (PSD) quanto o 
governador Jorginho Mello (PL) tentaram impedir a saída 
da estrutura de Florianópolis, que rende mais de R$ 60 
milhões ao ano para a região e o município. E a luta, pelo 
jeito, não foi em vão.

Isenção
O deputado Marcos Vieira (PSDB), presidente da Comissão 
de Finanças e Tributação, e Jorginho Mello apresentaram 
a proposta de reforma do sistema previdenciário que 
será encaminhada ao parlamento na próxima semana. 
Pela proposta, a redução será escalonada do desconto 
de 14% dos aposentados e pensionistas do Estado. O teto 
de isenção do desconto subirá gradativamente até 2026, 
quando atingirá três salários mínimos. Hoje, somente os 
aposentados que recebem menos de um salário mínimo não 
têm o desconto de 14% na folha.

Tubarão
Carlos Moisés comunicou oficialmente ao presidente nacional do Republicanos, deputado Marcos Pereira, em Brasília, sua 
candidatura a prefeito de Tubarão e ganhou o apoio do partido. Para vice da chapa, há conversas encaminhadas com o PP 
e PSD, através do deputado Júlio Garcia. A candidatura de Moisés gera insegurança ao atual prefeito, Jairo Cascaes (PSD), 
que disputará a reeleição.

CELOS 50 anos
A Fundação CELOS completa 50 anos trabalhando em prol de mais de 9 mil famílias nos planos previdenciários e 22 mil 
beneficiários dos planos de saúde. Com números de peso em 2022, a CELOS pagou mais de R$ 351 milhões em benefícios. 
Nos Planos de Saúde, houve cobertura de mais de 1,7 milhões de atendimentos, sendo que as despesas assistenciais 
superaram R$ 170 milhões. A Fundação terminou o ano passado com mais de R$ 3,6 bilhões em investimentos.


